
仁多地域学校再編統合推進委員会 

令和５年度第１回ＰＴＡ部会 

 

日時 令和５年９月１２日（火）19：00～ 

場所 役場仁多庁舎１階タウンホール   

 

あいさつ 

 

 

１．ＰＴＡ部会における協議事項、統合までのスケジュールについて（確認） 【資料１】 

  令和５年度･･･服装検討 

  令和６年度･･･体操服等の選考、制服の選考（制服の場合） 

  令和７年度･･･ＰＴＡ組織･会則等の検討 

 

 ※資料１により全体スケジュールを説明（委員からの質問なし） 

 

２．服装、体操服について 

 ⑴ 横田地域での状況について 【資料２】 

  ※資料２により横田地域での取り組み状況を説明 

 

 【出席者発言要旨】 

 ・登下校時の服装と書いてあるが、登校したらどういう服装になるのか 

  →（教育委員会）体操服に着替えるかたちが多いと聞いている 

 ・「自由服（私服と制服どちらでも良い）」の状況が分からない。そのような学校が他地域である

のか 

  →（出席した先生方から）聞いたことがない。 

 ・自分の子供は来年入学して制服を購入し、統合小学校で制服となれば、新たな制服を着用する

ことになるのか 

 ・今後アンケートをとる場合、経過措置があるかないかで回答が変わってくるのではないか 

  →（教育委員会）現在確定ではないが、経過措置を設ける必要はあると考えている。今後学校

側と協議していきたい。 

 ・制服とするならば、ジェンダーへの配慮が必要になる。そこを考慮してアンケートをとる必要

がある。 

 

⑵ アンケートの実施について 【資料３】 

【出席者発言要旨】 

・アンケート対象は、事務局提案で問題ない。 

 ・「自由服」「標準服」は分かりにくい。 

 ・「どちらでもよい」の選択肢が多くなると、部会としての意見集約が難しくなる。 



 ・「私服」「制服」の２択が分かりやすい。 

 ・ジェンダーへの配慮や経過措置等について、書いておく方が良いのではないか。 

 ・「制服を着用するとした場合」の項目は、私服・制服のアンケート結果をみてから実施すればよ

いのではないか。 

 ・体操服に関するアンケート項目も今回のアンケートからは外したほうがよい。 

 

 【アンケートについて】 

  〇実施する。 

  〇対象  仁多地域幼児園に通園している園児がいるご家庭 

       仁多地域の小学校に通学している１～３年生がいるご家庭 

  〇期間  １ヶ月程度（詳細は事務局にて調整） 

  〇項目  服装について「私服」「制服」の２択のみ 

       制服のタイプ、体操服に関するアンケートは、「私服」「制服」のアンケート実施の

後に実施 

       自由意見の項目を設ける 

  〇その他 経過措置等の表現については、事務局で文案を作成し、アンケート用紙と 

あわせて、メールにて委員に確認する。 

 

 ・体操服の購入助成などの考えはあるのか 

 →（教育委員会）現時点事務局レベルでは考えていない。 

 ・推進委員会で要望することはできるのか 

 →（教育委員会）推進委員会で決定してもらえば要望することは可能。 

 

 

 


